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La tenimesista Adriana Díaz González 
logró sobrepasar cada obstáculo este 
lunes para pasar a la llave de las mejores 

dieciséis jugadoras de los Juegos Olímpicos 
París 2024. El encuentro estuvo lleno de 
dramatismo, ruido y de momentos de tensión en 
la segunda mesa del Sur París Arena 4.

La boricua pudo neutralizar la raqueta ágil y 
rápida de su conocida rival desde el 2013, la 
estadounidense Amy Wang. El resultado tardó 

seis largos episodios, 9-11, 7-11, 12-10, 14-12, 
11-8 y 11-7.

“La verdad es que Amy y yo nos conocemos 
muchísimo. Hemos jugado desde que tengo 
memoria. Al principio estaba perdida. 
Obviamente, creo que el público de Alexis 
(Lebrun, jugador francés en la mesa uno) fue 
factor. No estoy acostumbrada a jugar con tanto 
ruido. Normalmente durante los puntos el 
público se tranquiliza un poco. Pero… Ella 
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también jugó súper bien. Lo 
importante fue que me pude recuperar. 
Pude hacer los ajustes necesarios para 
salir con la victoria”, dĳo la 
tenimesista puertorriqueña de 23 
años.

En los primeros tres sets del partido 
el público estaba efervescente por el 
encuentro de la mesa uno, donde el 
francés Alexis Lebrun obtuvo su 
victoria, 4-0, sobre Tomislav Pucarde 
Croacia para pasar a la ronda de los 
mejores 16 de la competición.

El silencio se hizo presente entre los 
espectadores para que los boricuas en 
París pudieran llenar de sus aplausos y 
gritos de “¡Puerto Rico, Puerto Rico!” 
la sala de competencia. El apoyo fue 
sentido por la raqueta puertorriqueña e 
hizo efecto, igualando (2-2) la 
contienda al cerrar, 14-12, el cuarto 
parcial del desafío.

En un momento dado, Díaz buscó la 
manera de organizar su juego 
amarrándose el tenis y aprovechar un 
error en el marcador por el juez 
principal.

“Yo estaba intentando acomodar mis 
pensamientos. Esos momentos así son 
solamente para uno analizar. Creo que 
si jugaba muy rápido pues no tenía 
ningún sentido, porque estaba 
perdiendo. Si yo estoy ganando, pues 
yo sigo jugando rápido. Perdiendo, 
trato de tranquilizar el partido para ver 
como cambio la cosa”, explicó Díaz.

Esta fue la décima cuarta vez que 
juega con la estadounidense y el 
récord mejoró, 9-5. Desde el 2022, la 
serie se pone 3-2. Ambas estadísticas 
favoreciendo a la puertorriqueña. Para 
la boricua es la primera vez que 
clasifica a la llave de las mejores 16 
atletas olímpicas.

En el quinto parcial, el entrenador y 
padre de Díaz pidió tiempo cuando el 
marcador favorecía a la boricua 6-5. El 
partido era completamente nuevo para 
la tercera de cuatro hermanas 
tenimesistas de la familia Díaz 
González. Su consistencia en la 
entrada de la pelota era más seguida 
hasta tomar la ventaja del partido 3-2 
en sets con victoria del quinto episodio 
11-8.

“¡Ahí estaba en programación 
regular!”, dĳo entre risas la boricua, 

Rodeada de amor: su familia.

cuando se le comentó su cambio de 
juego e inició el espectáculo ligero y 
relajado al que tiene acostumbrado a 
su público.

Los gritos de la niña mimada de la 
Isla del Encanto se hacían presente en 
cada uno de los puntos que lograba 
hacer. Su vibra y su dinamismo en el 
movimiento de la raqueta estaba en el 
camino del triunfo. Así lo hizo. Ganó 
el sexto dramático capítulo de la ronda 
de 32 con victoria, 11-7. Las gradas 
explotaron de emoción.

Para su padre y entrenador, Bladimir 
Díaz, “su hĳa tiene una mentalidad de 
80 años”.

“Yo sabía que había algo en su 
cabecita que estaba desconcentrada. 
Amy estaba bien certera. Pero… 
definitivamente orgulloso papá y 
entrenador. ¡Adriana, está fuera de 
liga!”, dĳo Bladimir sobre el 
crecimiento de su hĳa y alumna en la 
victoria contra la estadounidense.

Díaz adelantó a la ronda de 32 con 
victoria sobre la serbia Izabela 
Lupulesku 11-9, 11-5, 11-8 y 11-7. 
Wang pasó al vencer a Priscilla 
Tommy, de la República de Vanautu, 
una isla en el Pacífico, al oeste de 
Australia.

La rival de turno de Díaz será la 
ganadora entre Song Pyon de Corea y 
la alemana Nina Mittelham a jugarse 
este martes a las 5:00 a.m. de Puerto 

Rico/11:00 a.m. de París. La ronda de 
las mejores 16 jugadoras será el 1ro de 
agosto.
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La meta de todo atleta de alto 
rendimiento es cerrar su ciclo 
deportivo en unos Juegos 

Olímpicos. Se pasa por una serie de 
pasos como los Juegos 
Centroamericanos y del Caribe, los 
Juegos Panamericanos y competencias 
internacionales que abonan a la 
clasificación al magno evento 
veraniego.

El judoca Adrián Gandía ha tenido 
la dicha de clasificar a dos Juegos 

Olímpicos de verano, Tokio 2020, y a 
los que se viven desde el pasado 26 de 
julio en la Ciudad de la Luz, París 
2024.

Su clasificación la logró en la 
división -81 kilos, por la cuota 
continental con la posición 38 del 
escalafón mundial con 1,738 puntos 
acumulados.

“Estuve haciendo una base de 
entrenamiento en Israel. Los 

Adrián Gandía: más maduro y 
con el mismo entusiasmo

campamentos de entrenamiento en 
España, Croacia, Azerbaiyán, entre 
otros lugares de alto nivel. Estoy muy 
preparado”, dĳo Gandía.

El judoca llega a sus segundos 
Juegos con 26 años, más maduro y 
consciente de la responsabilidad. 
Peleará este martes a las 4:48 a.m. de 
Puerto Rico/ 10:48 a.m. de París en el 
Champ de Mars Arena, París.

“Yo entiendo que he crecido en 

muchos aspectos. Físicamente, porque 
entiendo que soy un atleta más 
fortalecido que antes. Mantengo 
muchas cosas como la fortaleza 
mental, fuerza de voluntad, el mismo 
entusiasmo”, expresó el medallista de 
oro en los Juegos Centroamericanos y 
del Caribe San Salvador 2023.

El primer contrincante del 
puertorriqueño es Nugzari Tatalashvili 
de los Emiratos Árabes Unidos. El 

rival ya tiene unos Juegos Olímpicos 
en su historial, Londres 12.

“No he peleado con él 
anteriormente. Solo nos hemos 
enfrentado en campos de 
entrenamiento”, comentó el judoca de 
los -81 kilos.

“Ahora mismo me siento bastante 
tranquilo. Estoy esperando que pase el 
tiempo para entrar a pelar. Estoy listo 

para pelear. Ya el trabajo está hecho”, 
expresó el también olímpico juvenil en 
Nanjing 2014.

Puerto Rico también cuenta con la 
participación de María Pérez en la 
división de los -70 kilos. La 
carolinense irá al tatami el miércoles, 
31 de julio a las 4:24 a.m. de Puerto 
Rico/ 10:24 a.m. de París. Su oponente 
en la llave de 32 es la belga Gabriella 
Willems.
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Sara Rosario, Presidenta
Sentadita desde mi bleacher

Un 29 de julio de 1948, 
comenzó nuestro desfile como 
país soberano en el deporte en 

el Estadio Wembley de Londres.  
Desde ese mágico momento hemos 
participado del movimiento olímpico 
de forma ininterrumpida, contra viento 
y marea.  La foto de ese día es 
impactante, con José “Fofó”  Vicente, 
vestido inmaculadamente de blanco 
como abanderado, portando la bandera 
con el escudo de Puerto Rico.   

Veinte Juegos Olímpicos y 76 años 
han pasado desde esa fecha, donde han 
participado más de 600 atletas en 
juegos de verano y 22 en invierno, 
hemos obtenido once medallas, 
incluyendo la de béisbol en Seúl 1988 
como deporte de exhibición.  Miles de 
niños y jóvenes puertorriqueños 
sueñan con llegar a representar a 
nuestra bella Isla en el evento 
deportivo más grande e importante del 
mundo.  No todos llegan, pero en el 
camino aprenderán los valores del 
deporte y serán mejores personas para 
el país y el universo.  Puerto Rico tiene 
una inmensa historia olímpica digna 
de aplaudir, así que los invito a 
educarse al respecto.  

Participar en unos Juegos Olímpicos 
tiene un impacto social amplio y 
positivo en las sociedades a nivel 
mundial.  Fomentar los valores del 
deporte, representación de tu país, 
promocionar hábitos de salud y cultura 
deportiva, impacto económico y 
turístico, plataforma para la igualdad, 
promoción de la paz, el desarrollo 
personal y educativo, son algunos de 

los factores que a vuelo de pájaro 
podemos identificar como impactantes 
en todos los que de una forma u otra, 
son olímpicos de corazón desde sus 
distintos sectores.

Hablemos un poco de nuestra 
Delegación en París.  Cincuenta y un 
atleta clasificaron para esta edición de 
Juegos, entre ellos 24 féminas y 27 
varones, representando a 12 
federaciones nacionales.  Nuestra meta 
era llegar a los 40, superando los 37 de 
Tokio 2020, así que misión más que 
cumplida y superada con los 51.  En 
este siglo hemos ido a Sidney 2000 
con 29, a Atenas 2004 con 43, a 
Beĳing 2008 con 22, a Londres 2012 
con 25, a Río 2016 con 40, y a Tokio 
2020 con 37.  Un 68% de ellos están en 
sus primeros Juegos Olímpicos, 
demostrando mucha juventud y 

Un día como hoy comenzó todo 
en los Juegos Olímpicos

probabilidades de continuar para el 
próximo ciclo olímpico.  Subir la vara 
ha sido nuestra consigna en estos 
últimos tres ciclos olímpicos, y ahí lo 
pueden ver claramente.  Como 
institución nos ponemos metas y nos 
enrollamos las mangas para lograrlas o 
quedar muy cerca.

Nuestras expectativas están 
centradas en los deportes de atletismo 
y combate.  Sin lugar a duda hay que 
ponerle el ojo a la actuación de 
Jasmine Camacho Quinn, que, aunque 
tiene una competencia dura, posee una 
de las mejores marcas de este año 
previo a los Juegos Olímpicos.   
Jasmine ha lucido bastante dominante 
en donde se ha presentado en estos 
meses y se le ve su hambre de volver 
al podio y hacer sonar La Borinqueña 
este próximo 10 de agosto.     

Nuestro otro abanderado, Sebastián 
Rivera, es otro que tiene un alto perfil 
en la lucha olímpica, que tiene otros 
tres buenos y excelentes atletas, 
clasificando un equipazo a París.  
Sebastián ha sido campeón mundial, y 
hoy día esta rankeado #4 a nivel 
mundial, y en un momento, hace unos  
meses atrás, fue el #1.  Sus combates 
están pautados para el 10 y 11 de 
agosto.   

Ayden Owens tiene una marca 
respetable en el decatlón y se 
considera otro atleta con grandes 
oportunidades de subir al podio.  El 
decatlón es un evento muy duro, son 
diez disciplinas (cuatro carreras, tres 
saltos y tres lanzamientos) en dos días 
de competencia (2 y 3 de agosto).  Su 
sueño de obtener medalla olímpica es 
inmenso, así como su deseo de quebrar 
alguna marca en el decatlón olímpico.    

Nadie está descartado para subir al 
podio, especialmente aquellos que 
están los deportes de combate, que 
históricamente han sacado la cara por 
el país en los eventos internacionales.   
Obtener medallas en este nivel no es 
tarea fácil.  Aquí están los MEJORES 
DEL MUNDO.  La mera clasificación 
de estos 51 atletas puertorriqueños les 
hace merecedores del respeto y 
admiración de todo Puerto Rico.  
Detrás de cada uno de ellos hay una 
historia humana de gran impacto por la 
superación y los retos superados día 
tras día, año tras año.  Atrás han dejado 
sus carreras profesionales, familias, 
estudios, proyectos personales y toda 
su juventud para estar aquí 
representándonos.    

Este es un esfuerzo de país, de 
mucha gente que aporta para alcanzar 
este sueño olímpico.  A todos los 

atletas, entrenadores, federativos, y 
demás oficiales que han representado a 
PUERTO RICO en estos 76 años de 
historia, mi agradecimiento eterno y 
mi aplauso olímpico.  Jamás 
desistiremos de seguir soñando y 
trabajando fuertemente con ser un 
mejor país a través del movimiento 
olímpico.    

Mi cariño y respeto a Daniel 
González y Brian Afanador que ya 
concluyeron su participación en París.  
Cabeza en alto, que al momento han 
cumplido dignamente con la patria.  
En estos días hemos estado en tenis de 
mesa y baloncesto masculino en Lille.  
Hoy seguiremos apoyando a los 
nuestros, a eso hemos venido y no 
descansaremos hasta el último suspiro 
que tengamos aquí en París 2024.
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París se ha inundado de 
puertorriqueños desde el inicio 
de los XXXII Juegos 

Olímpicos. La razón principal es 
apoyar a los atletas de la Delegación 
de Puerto Rico y de vez en cuando 
vacacionar.

Pero… Muchas veces puede haber 
un entrelazamiento que no 
necesariamente es aprovechar el 
momento para conocer el arte y la 
cultura que bien representa la Ciudad 
de la Luz, probar su gastronomía o 
tomarse un café en la Torre Eiffel.

Otros utilizan el hechizo que traen 
sus calles de amor y romanticismo 
para celebrar su aniversario de 
bodas. Este es el caso de la pareja 
puertorriqueña Gaby Avilés y Yani 
Hernández. Ambos están celebrando 
su “boda de aluminio”.

Según la tradición, el aluminio es un 
metal maleable que se dobla, pero no 
se rompe fácilmente, lo que lo hace 
perfecto para representar la 
flexibilidad y la adaptabilidad 
necesarias en un matrimonio de 10 
años. Esta tradición se originó en el 
imperio romano.

Gaby, un gran abogado de profesión 
con gran astucia para embriagar a sus 
conocedores con historias y su pasión 
por el deporte, enamoró a la hoy su 
esposa y madre de Milan hace 14 años 
a través del deporte. Su amor se 

fortaleció para unir su vida en el 
sagrado sacramento un 18 de mayo de 
2014.

“Esta loquera comenzó hace más de 
un año con nuestra amiga, Lizza 
Colón. Cuando salió (el proceso inicial 
de compra de boletos a través de) la 
lotería (electrónica de París 2024), se 
puso a comprar a lo loco los boletos 
para los Juegos. No sabíamos ni los 
atletas que habían clasificado. Nos 
hostigó a todos para que viniéramos a 
las Olimpiadas, porque sabe que soy 
fiebru. Así estuvo un año entero: 
hostigando. Decidí montarme con mi 
esposa en febrero de este año. Estamos 

Celebración de bodas de 
aluminio, apoyando a la 
Delegación de Puerto Rico

celebrando 10 años de aniversario”, 
contó entre risas Gaby.

Lizza es una gran conocedora del 
deporte. Su vida ha estado ligada a la 
gimnasia y todo lo que lleve las diez 
letras en una camisa: PUERTO RICO. 
Su esposo, Juan “Tuti” Rivera, vive y 
disfruta 24/7 los deportes. Por lo que, 
el cuarteto de boricuas desafió hasta 
los calendarios y apostó a que sus 
selecciones de boletos podían ver a los 
atletas de la Delegación de Puerto 
Rico.

“Esas dos personas (Gaby y Yani) 
son tremendos. Son las mejores 

personas del mundo. Estar con ellos en 
deportes es lo máximo. Lo estamos 
disfrutando bien brutal. Hacerlos en 
corrillo es mejor”, indicó por su parte, 
la autodenominada “weeding 
planner”, Lizza.

La tradición romana explica que las 
parejas con 10 años de unión usan esta 
etapa para reflexionar sobre los 
momentos compartidos y para 
reafirmar su compromiso mutuo de 
cara al futuro. Y es un hecho 
confirmado por Yani, la homenajeada 
por su esposo Gaby.

“Hemos estado 14 años juntos. Un 

dato bien curioso es que nos quedamos 
una semana en Mayagüez en el 2010 
(donde se celebraron los XXI Juegos 
Centroamericanos y del Caribe). Ese 
fue el principio de nuestra relación. Es 
una relación que escogió las 
selecciones de Puerto Rico. Él ama 
mucho a los atletas de Puerto Rico y 
yo amo a nuestra Patria”, reflexionó 
Yani, quien dejó a gusto a Milan con 
sus hermanas Adaliz y Lizbeth.

Entre las grandes experiencias que 
han vivido la pareja y sus amigos está 
la de apoyar a Adriana Díaz. Para Yani 
fue un sueño hecho realidad ya que 
“fue mi primera vez viéndola jugar. Es 

un orgullo. Esa muchacha es tan joven 
y como nos representa. Lo siente y 
lleva desde adentro. Es maravillosa, 
súper talentosa y excelente”.

Los caminos del “corrillo” 
conducen a Lille para ver a Puerto 
Rico jugar con España en la rama 
femenina y contra Serbia en los 
varones el próximo miércoles. Una 
travesía que dura tres horas en autobús 
desde la capital parisina. Además, ya 
tienen asegurados sus boletos para ver 
a la campeona olímpica de los 100 
metros vallas, Jasmine Camacho-
Quinn, defender su campeonato desde 
el 7 de agosto en las preliminares.

Gaby Avilés y Yani Hernández son parte de los cientos de puertorriqueños que llegaron a París para 
apoyar a los atletas de Puerto Rico, a su vez celebrar su décimo aniversario de bodas
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